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La labor del Congreso 

tBajb la Preteddenoia del Vice- y ruego a los. señores congresis- lectura de laa comunicaciones que 
presidente del Congreso Nacional tas que aquellos que intervengan se han presentado por el Ciclo de 
de la Pesca, Sr. Calvo, se declara pasen posteriormente por la ofici- Comercio. No es necesario enea-
abierta la sesión. na para confrontar las nota» taqui- recer la importancia que tienen 

Seguidamente se procede a dar gráficas de cuanto hayan expues- todas las cuestiones del comercio 
lectura del acta de la sesión an- to, a fin de que faciliten la labor, pesquero, así como de todas las 
terior, que es aprobada por una- y se logre al mismo tiempo la transformaciones y todas las 'm-
nlmidad. mayor eficacia y exacltitud. dueirias del pescado. Siempre, en 

Sr. Robert.—Pido la palabra. sus manifestaciones, el comercio 
Sr. Preleide(nte.—El Sr. Robert como función económica ha su-

tlene la palabra. Sr. Presidente. — Señores c o n - puesto y representadlo una pre-
Sr. Robert.—Hago la aclaración gresistas: Se va a proceder a la ponderanoia extraordinaria en las 

actividades del hombre, y en lo 
| _ , que respecta al pescado, como en 

lo que se refiere a toda la pro
ducción, se refleja esa importan
cia según las circunsitancias por 
que atraviesan lo® ciclofe económi
cos. Es, pues, en estos momentos 
de trascendental importancia las 
ouelstiones derivadas del comercio, 
tanto interior como exterior, por-

El Congreso Nacional de( la Pesca sigue su labor silenciosa y que la coyuntura mundial del co-
efícazmente. En estas asambleas los observadores superficiales sólo mercio eg propicia a una orgaini-
ven el aspecto teatral, los actos públicos, las excursiones y banque- zación activa que permita a un 
tes. Pero detrás de todo eso están las comisiones, discusión de país como España, gran produc
ías ponencias y enmiendas, las reuniones particulares y los acuer- tora de pescado, realizar una la
dos de uno y otro grupo. bor próspera y eficaz para el país. 

Día tras día y hora tras hora, continúa el ajetreo interlor; ijo- Esta importancia, que no ha de 
dos ocupados, algunos abrumados con el incesante trabajo, no por escapar a los señoree, congresistas, 
callado y oculto menosi fecundo y meritorio. Las enmiendas y pro- se advierte como consecuencia de 
posiciones que llegan a la mesa de la Secretaría, indican el interés la crisis mundial provocada por la 
que los congresistas y también personas ajenas al. congreso, pero guerra por que acaba de atrave-
inttereSadas en las cuestiones en él tratadas, se han tomado y se to- sar el mundo, y que afortunada-
man por ellas. 1 mente, a Diios gracias, ha termi-

Otro signo de vida exuberante Son las discusiones a que dan nado en esltoe días, po^ lo cual, 
lugar lo» diferentes puntos de vi6ta V ol acoplamiento de intereses yo propondría al Congreso que se 
bl bien común. pronunciase en el sentido de ma-

Los Musties portugueses, huéspedes de honor de nueiStrO Con», nlfestar la satisfacción profunda 
greso, nos han manifestado su satisfacción por la marcha ordenada ooin que ha visto coincidir sus ta-
y eficaz que con todo se procede. Ellos siguen atentamente núes- reas con el restablecimiento de la 
tros trabajos, pues siendo expertos y altos Jefes del movimrenlo paz, digo que en estas condicio-
peSquero del país hermano, como «I comandante Tenreiro, en1 pri- nes la perturbación sufrida por el 
mer lugar Saben apreciar nuestra organización y la labor fructífera mundo se ha traducido en una 
que desenvuelve; y después no d^^ñl de tomar nota por 10 que quiebra del mecanismo del comer-
puedan servirles nuestras experienWfts-i oio' con ra crteis correspondiente 

£as autoridades momentos antes de ta inaugumeión 
del Congreso Tíacionat de ta Pesca, con tos huéspe

des de honor portugueses 

(Además, tenemos muchos intepesies comunes y proajlémais de 
reciprocidad económica y social, qu® ,0® respectivos Gobiernos deben 
resolver, a fin de fomentar nuestpas buenas relaciones y desarrollar 
factores importantes de la econo,nía de dos países. 

Pop ejemplo, la péSca con din^mi<ta puode afectar grandemen
te a las pesquerías portuguesas vec'nas a nuestras costas. Esj un 
mal que debemos extirpar de raí2* sí Quo^n^s suprimir todo re
celo y aun las cauSas de pequeños conflictos. 

Situado nuestro Congreso en ©' marco de la Feria del Mar, nos 
Importa también sobremanera el é51'*0 dei ,a m¡sma; y deseamos con
tribuir con todo nuestro esfuerzo a Su realización. De ahí que de
diquemos también nuestros cuidad^* V atención a la parte que nos 
toca. E | Congreso y la Feria formán un conjunto en el cual se con
jugan los mayores anhelos de la prosperidad de Vigo y del bien 
común de la nación. 
/ Así como los organizadores de ,a Feria han abierto con el mejor 
deseo sus puertas al Congreso, los órgañizadores de éste ofrecen 
también su sincera colaboración. 

Es indudable que la Feria y el COngreSó, la primera Impul
sando (a prosperidad y grandeza áe v'90« llamado a ser uno 
de IOÍS principales puertos pesque1^ de Europa; y el segundo for
mulando conclusiones, que, elevadas 811 Gobierno de nuestro glo-
rFoso Caudillo, han de abrir cauces Jurídicos y vasta® posibilidades 
a las induSl|rias pesqueras en el ámbito nacional, con repercusiones 
favorables a nuestra economía en ,as diferentes naciones de E u 
ropa y América. 

Para ello trabajamos con todó tesón. Lo® pequeños defectos y 
deficiencias, propias de toda obra humana, y más de la forzada, pero 
eficaz improvisación, no son nada si se comparan c©n el bien in
menso y los rebultados tangibles que estamos logrando. 

Los escéptlcos y pesimistas se contentan con criticar y notar 
lunares; fes hombres laboriosos1, fos que creanl riqueza y armonías 
sociales, trabajan y luchan contra dificultades que hay que vencer 
en la vida, para hacer algo de provecho. 

Nos poñiemós firmes, y acaso audaces, en /eSta ultima elaoe; 
con toda modestia, pero con tjoda nuestra Ilusión y esfuerzo mlli-
tajfite. 

Contra viento y marea, con la vista fija en nobles ideales de 
Justicia Social y próSperidad económica, seguimos nuestro camino y 
nuestro trabajo. 

Todo por Vigo y por España. 

(Pasa a la página 2), 

O r d e n d e l d í a d e l a S e s i ó n c o r r e s p o n 
d i e n t e a l lunes» Z O d e A g o s t o d e 1 9 4 5 

Continuación del estudio y discusión de las comunica
ciones presentadas sobre temas correspondientes a! 
Ciclo de Producción y de las conclusiones propuestas 
a las mismas, y comienzo del estudio y discusión de 

las correspondientes al Ciclo de Industria. 
Hora de apertura: 10,30 de la mañana 

Contemplen los señores congresistas este Berbés de hace cin
cuenta años, embrión fecundísimo del Puerto Pesquero actual, 

donde ahora estudian tos problemas nacionales 
de la pesca moderna 

Biblioteca Pública de Vigo



B O L E T I N O F I C I A L 

(Viene de página 2). 

en el aspeqto alimeíataclio. Y en 
estas condicicmes eg evidente que, 
aparte de esa destrucción como 
consecuencia de esta misma gue
rra, que Siempre produce, como 
todas las guerras, consecuencias 
trascendentales de transformación, 
de evolución, de revolución, en el 
sentido de cambios de coBtumbres 
y medios económicos, se advierte 
seguramente que ha de producir-
Be tina transformación posible
mente muy fundamental en el r é 
gimen alimenticio' de todos lois 
países. 

En esas circunstancias es evi
dente que una nación como Espa
ña, eminentemente pesquera, tiene 
que tratar de llevar la capacidad 
de producción de que es poseedo
ra hacia aquellos mercados con
sumidores que es tén en condicio
nes de absorber la producción que 
es capaz de poner en el mercado. 

Esta circunstancia bae-taría por 
sí sola para justificar que el Con
greso prestase una atención es-
pecialísima a IOB extremos, cues
tiones y temas que comprende el 
Ciclo de Comercio. 

No necesito, pues, poner de re
lieve m4s ©sita importancia a que 
acabo de referirme, y esta Presi
dencia, y la Mesa, eisperan que los 
señores congresistas habrán de 
producirse en la discusión de co-
mimicaciones con un interés, acen
tuado, teniendo en cuenta la gran 
trascendencia que ha de derivar-
fe© de la intervención de todos los 
congresistas, y de las conclusiones 
que el Congreso ha de adoptar 
Síobre estta materia. 

Para orientación de los señoreé 
congresistas, sería conveniente ha
cer referencia a las circunstancias 
y a las condiciones, con que se ad
vierte puede desenvolverse el t o -
mercio exterior de España, en re
lación con los productos del mar; 
y a este efecto, se va a proceder 
a dar lectura a un informe que se 
refiere a esta cuestión, de tanta im
portancia, y que servirá para que 
todos los señores congresistas ten
gan una referencia acerca de la 
situación mundial en estos momen
tos sobre el aspecto de la colo
cación, de los productos del mar. 

Se procede a la lectura de la co
municación presentada por el se
ñor Felipe Simón sobre Estadís
tica y Control, que figura como 
anexo número 1, por el Sr. Cotelo. 

En este momento ocupa la Pre-
eidenoia el Excmo. Sr. Marqués de 
Valterra, Presidente del Congreso 
Nacional de la Pesca. 

Sr. Presidente. Si el camara-
Üa que ha presentado e<?ta propo
sición quiere defenderla, puede 
hacerlo. 

Sr. Felipe Simón Si no hay 
Iquien se oponga en nfingún sen
tido, nada tengo que ampliar, 

Sr. Calvo Pido la palabra. 
Sr. Presidente ||E1' Sr. Calvo'' 

tiene la palabra. 
Sr. Calvo.—rDebo manifestar, co

mo Secretario Nacional del Sindi
cato de la Pesca, al camarada Si
món, para su tranquilidad, que el 
Sindicato Nacional de la Pesca 
atiende de una manera primordial 
a la cuestión de Estadística; la 
atiende porque cree, y esto no. es 
sólo él en creer sino que es una 
opinión, un hecho que se toma en 
consideración en todos los mediosi 
de la producción, sea de la natu
raleza que sea, y que es elemen-, 
tal disponer de buena estadística 
para llevar a cabo una labor pro
vechosa, y yo celebro muchísimo 
que haya sido ésta la primera co
municación que se haya presenta
do al Congreso, casualmente quizá. 

S E S I O N D E L DIA 18 D E A G O S T O 
Bajo la presidencia del Exce

lentísimo Sr. Marqués de Valterra 
se abre la sesión. 

El SEÑOR CALVO responde: bs-
ie es un tema interesanLisimo, 
como todos los dej Congreso que 
se celebra, y desde luego muy re
lacionado con otros dei Congreso, 
porque como dice muy bien el 
congresista que presenta la comu
nicación, la relación de la dieU'i" 
Dución con el transporte es evi
dente, por eso se hace difícil fijar 
cuáles son los límites en que de
be concretarse esta cuestión, te
niendo en cuenta que lo que nos 
proponemos hacer en el Congre
so es un estudio completo, indo 
lo completo que podamos, de la 
forma de llevar a cabo la distri
bución de pescado, aprovechaudo 
los medios técnicos con que ac
tualmente se cuenta en lo que se 
refiere concretamente a la conge
lación rápida y la cadena frigorí
fica. Si estudiamos este proyecto, 
como vamos a estudiarlo, y - ' i i él 
estoy designado para aportar mi 
modesta colaboración, hemos üe 
fijar los puntos fundamentales del 
es Ludio del tema, y esperamos que 
al hacer este estudio vamos a con
siderar todo lo que' constituye el 
transporte y distribución dei pes
cado de un modo general y orgá
nico, y por tanto, yo oreo que la 
única forma en que podemos des
envolvernos para concretar nues
tras aspiraciones y graduarlas de
bidamente, y a fin de que aun 
siendo muy amplias no coarten lá 
posibilidad de desarrollar otras, 
que creo deben figurar en primer 
lugar, me parece por tanto que 
las conclusiones que se adopten 
sobre los extremos a que se re
fiere la comunicación del señor 
Fernández deoerán referirse a tas 
necesidades inmediatas; pero l.e-
niendo en cuenta además que la 
aspiración del Congreso ha de con
cretarse en las conclusiones defi
nitivas que se fijen en la ponen
cia de la congelación y la cadena 
frigorífica que abonarán el proble
ma en todo su conjunto y procede 
por tanto a mi juicio que se ma
nifieste ahora el Congreso en el 
sentido de señalar la conveniencia 
de que urgentemente se atienda a 
este sistema de transportes, pero 
indicando que nuestra aspiración 
máxima es mayor para un futu
ro próximo y que tal aspiración 
será fijada en un plan completo, 
orgánico, amplio, derivado, lo que 
debe ser la aplicación de los sis
temas técnicos de congelación y 
cadenas frigoríficas al aprovecha
miento del producto "Pescado". 

Ahora voy a referirme breve
mente a cada una de las conclu
siones. La primera, la que se re
fiere—muy acertada, desde luego, 
como todas las presentadas por el 
Sr. Fernández—, deberá estar sub
rayada por un hecho—me fío a la 
memoria, pero creo no estar equi
vocado y tiene importancia—, y es 
que en la Ley de Ferrocarriles, 
que es de 1856, me parece se se"* 
ñala que el pescado y mariscos 
deberán transportarse a la velo
cidad de los trenes de viajeros, y 
yo propondría y propongo, que se 
añada el antecedente de que en la 

Ley de Ferrocarriles existe este 
concepto. 

El SR. FERNANDEZ, como po
nente.—Puede ponerse: De acuer
do con la Ley de Ferrocarriles v i 
gente. 

El SR. ROBERT. — Como hay 
otros asuntos de ferrocarriles que 
oreo que la Presidencia y Secre
taría después tendremos que re"> 
fundir en conclusiones totaies los 
transportes de ferrocarriles por 
carretera, de todas Jas comunica
ciones que hablan "de este tema, 
yo creo que es el momento opor
tuno para que estos señores re"' 
fundan todas ellas y traigan con
clusiones, para no repetir. 

El SR. CALVO (continúa en el 
uso de la palabra).—En relación 
con la cuarta conclusión relativa, 
he de decir, para satisfacción del 
Sr. Fernández y la de todos los 
congresistas, que el Sindicato Na
cional recoge y dispone de todos 
los datos que le faciliten, que es
tá constantemente preocupado con 
estos aspectos y, por tanto, lo 
único que. requiere es que a la 

petición de datos que continua
mente tenemos necesidad de pe
dir, no contesten con frial lad y 
piensen que son de .todo interés. 
Ningún plan puede, hacerse sin la 
base de contar con antecedentes, 
porque esto es elemental, algo así 
como el presupuesto en el orden 
económico y el proyecto en el 
constructivo; y esto es lo que nos
otros necesitamos, Requerimos y 
aprovecho la ocasión para insistir 
en la necesidad de que se facilite 
al Sindicato Nacional cuantos da
tos solicite. Desde luego tiene el 
Sindicato gran cantidad de dalos 
recogidos, y contamos, además, 
con el apoyo de los organismos 
oficiales, tanto de la Dirección de 
Pesca, como de la Comisaría de 
Abastecimientos y Transportes, cu
yo celo habéis podido comprobar. 

En relación con la quinta con
clusión, ya he dicho antes lo que 
correspondía, puesto, que se refie
re a transportes y conservación, 
y no he de añadir más, ya que en 
la ponencia del lunes tendré oca
sión de referirme también a esto. 

Tacna típica dcí Bcñbés que acompaña a tas ¿aenas 
de ¿os congresistas, ios cuates ta contemptan con 

cariñoso interés, como objeto de su a£án constructivo 

que aludí antee es primordial en 
la confección de las estadísticas. 

Es preciso ponerlo de relieve, 
porque se refiere a la necesidad 

Se ruega a todos los señores Congresistas que al objeto de po
der quedar con los mismos en ei contacto necesario, se sirvan per
sonarse en la Oficina de información de este Congreso, sita en la 
nueva Lonja de Pescado, en el plazo más breve posible, con ej fin 
de comunicar su residencia en osea ciudad. 

Se pone en conocimiento de todos los señores Congresistas que 
la Junta Directiva de la citada sociedad, ha tenido la exquisita 
amabilidad de autorizar a todos los señores Congresistas para que 
durante ios días del Congreso puedan utilizar los salones y servi
cios del Club, bastando paca ello la presentación de la correspon
diente tárjela de Congresista. 

Vigo, 16 de Agosto de 1945, 

pero afortunadamente, sin duda, 
porque la ouesitión estadística es 
una cuestión que no depende sólo 
de la voluntad del organismo que 
quiera llevarla a cabo, sino que 
fundamentalmente depende de 
aquellos elementos que deben pro
porcionar los datos estadísticos. 

En España,, no ya sólo en pesca, 
isino en general en todos los as
pectos de la producción, se ha 
tropezado siempre con muchas d i 
ficultades quizá por nuestro tem
peramento un poco desorganizado 
y un tanto suspicaz. 

Ahora no sólo en nuestro Sin
dicato, sino en toda la organiza
ción sindical, creado el Servicio de 
Estadística, como lo está, se lleva 
a cabo de una manera sistemática 
la recogida de datos; pero ese 
factor de la recogida de datos a 

de que todos los elementos pro
ductores, concretamente en este 
caso los del Ramo encuadrado en 
el Sindicato Nacional de la Pesca, 
tengan en cuenta que no. es po
sible realizar una labor eficaz en 
estadística por la razón a que an
tes aludí, y la estadística es i n 
dispensable para trazar programas 
y orientaciones. No es posible, por 
otro lado, disponer de estos datos 
si no se los proporcionan fidedig
namente los interesados. Nosotros 
comprendemos que es una cuestión 
muy delicada para el productor 
ésta de facilitar datos; es un asun
to extremadamente delicado; pero 
siendo delicado no quiere decir 
que tenga que eludirse, y por eeo 
yo celebraba anteriormente las 
circunstancias de que se haya 
puesto de manifiesto como prime

ra comunicación la necesidad de 
que un Servicio de Estadística re
coja con todo detalle, con toda 
precisión y con toda amplitud, to
dos los datos referentes a los dis
tintos aspectos de la pesca, y lo 
celebro para aprovechar la opor
tunidad y rogar, siolieitar1, pedir y 
poner de manifiesto que si se quie
re que se disponga de datos hay 
que facilitarlos, en la seguridad de 
que, por lo que se refiere a nues
tra organización (esto no. es ne
cesario que se diga), con estos 
datos se opera con un cuidado y 
con una reserva extraordinaria; y 
que el temor de que esos datos 
puedan producir perturbaciones o 
trastornos con perjuicio posible a 
quienes lo facilitan, debe alejarse 
de la mente de todos los elemen
tos que están obligados a facili
tarlos, teniendo en cuenta que, por 
encima de un posible perjuicio, 
que yo no veo, está el bien ge
neral, pues operando con la re
serva aue se opera en estos datos 
no existe peligro más que para 
una imaginación suspicaz, y por 
encima de ese peligro está la ven
taja para todos de disponer de un 
sistema perfecto, de .antecedentes 
estadísticos. 

Así es que suscitada esta cues
tión, no falta más que por parte 
de todos los elementos a quienes 
se solicite y se encarezca el envío 
de datos, se tenga en cuenta que 
esta petición se hace ante la ne
cesidad de contar con un elemen
to poderoso de orientación de la 
política económica del sector que 
corresponda. 

En cuanto a la situación de las 
posibles cámaras y almacenes, ten
go que decir igualmente que al 
estudiar el proyecto definitivo de 
lo que debe ser el establecimiento 
de una cadena frigorífica, habrá 
que señalar los sitios en los que 
técnicamente interese establecer 
estos depósitos. 

El SR. REPRESENTANTE DE 
LA COMISARIA DE ABASTECI
MIENTOS Y TRANSPORTES.—En 
los discursos de los excelentísimos 
Sres. Ministros de Industria y Co
mercio y Marqués de Valterra, en 
el acto inaugural, expresaron de 
forma concisa y clara cuál es la 
importancia que tiene el pescado 
en la alimentación nacional. Quie
ro explicar, por si algunos no lo 
conocen con detalle, en qué for
ma se llevan las estadísticas o se 
estudia por la Comisaría General el 
problema de la Pesca. La Comisa
ría General confecciona dos tipos 
de estadística: uno de consumo y 
otro de producción. La estadística 
de consumo viene dada a través 
de una serie de factores diferen
tes para cada una de las regio
nes de España. No en todas las 
provincias españolas se consume 
la misma cantidad de pescado ni 
la misma calidad. Esto viene da
do por los gustos tradicionales o 
por las posibilidades económicas 
de los consumidores. 

La determinación de estos coe
ficientes fué la que movió al ex
celentísimo Sr. Comisario General 
a que se llegase al estudio e i m 
plantación de corrientes dirigidas 
en momentos en que el pescado 
escaseaba y era necesario a su vez 
en correlación con otros alimen
tos el que fuese consumido por la 
mayor parte del público y especia-
lísimamente por las clases modes

tas. 
En la actualidad el problema se 

ha regularizado, y en el futuro ee 
posible que lleguemos a una su" 
perproducción de pesca. 

La Comisaría, que no sólo quie
re estudiar el aspecto del consu
midor, sino que también procura 
que la producción llegue a un ma
yor auge', na estudiado esios pro
blemas y por consiguiente ej de 
las cadenas frigorílicas, de las 
que volveré a tratar en la sesión 
especial que a ellas se dedica. 

La Comisaría tiene realizado .un 
estudio del plan de cadenas f r i 
goríficas, y esperamos que se pue
da llegar a un resultado práctico 
de acuerdo con lo que ordene ¿a 
Superioridad. 

El SEÑOR FERNANDEZ. — So
lamente unas palabras para con
testar al Sr. Calvo, con referencia 
a las observaciones que ha hecho. 

Cuando redacté las conclusiones 
ya vi que en el temario y en el 
tema 10 de las cadenas de refr i 
geración se venía a tratar aproxi
madamente de lo mismo que he 
tratado yo. 

La idea del Sr- Calvo es princi
palmente la de la congelación, ex
portación y distribución del pes
cado congelado en España, y co> 
mo en nuestro país esta modali
dad de comercio no existe, o si 
existe es en una cantidad ínfima, 
en la actualidad el único pesca
do que se transporta es fresco, 
conservado en hielo, y hasta que 
pueda ponerse en práctica la con
gelación ha de transcurrir mucho 
tiempo, ya que además de lener 
que educar a los consumidores es 
necesario el establecimiento de 
una red de cámaras, cuyo estudio 
y realización ha de emplear un .ar-
go plazo; concretándose en la 
realidad el problema existente en 
España al transporte de pescado 
sin congelar, como he juzgado que 
es también conveniente hacer men-

España, por la extensión 
de sus costas, venero in
agotable de variedades de 
pesca; por la importancia 
de su flota, moderno instru
mento de producción; por el 
arte consumado y, el arrojo 
decidido de sus hombres de 
mar y por sus instalaciones 
fabriles de conservación, es 
una nación de preponderan
te economía pesquera. 

ción de este asunto en el lema 
referente al Ciclo de Comercio. 

Me. congratulo de que la Comi
saría tenga desarrollaao el estudio 
que acaba de indicarnos su Deie^ 
gado en este Congreso, estudio 
que ha de ayudar al fin que nos 
proponemos, y al mismo tiempo 
también he de. mostrar mí satis" 
facción por eí hecho de que el 
Sindicato Vertical haya ordenado 
ya (a los Sindicatos Provinciales 
la confección de estudios referen
tes al transporte. 

El SEÑOR CALVO. — Pido la 
palabra. 

El SR. PRESIDENTE. — El se
ñor Calvo tiene la palabra. 

El SR. CALVO. — Conforme 
con las manifestaciones del ca
marada Fernández, y que veo con 
mucha satisfacción, puesto que 
yo he querido referirme precisa
mente al criterio que acabo de ex"» 
poner sobre la necesidad de estu
diar separadamente la cosa innie* 
diata, urgente, y la que ha de rea
lizarse a más largo plazo. 

(El Sr. Marqués de Valterra 
abandona la Presidencia y la pa
sa a ocupar el Sr. Calvo.) 

El SR. CALVO. — Y ahora me 
encuentro en una posición que voy 
a tener que resolver, pues'-) que 
he tenido que pasar a ocupar la 
Presidencia para redactar y das 
forma a unas conclusiones que re* 
cojan la expresión de ios motivos 
de nuestras intervenciones, para 
que después, una vez redactadas, 
las pasemos a -a consideración del 
Congreso a la próxima sesión. 

El SR. PRESIDENTE. — Re
cuerdo que las comunicaciones l i 
guen un orden de discusión, por 
lo que los señores congresistas 
deben presentar cada día la que 
se vaya a tratar en el mismo y 
además que vayan unidas a las 
comunicaciones las conclusiones 
previstas en el Reglamento. 

El Sindicato Nacional de la Fes-* 
ca se preocupa grandemente de 
todos los problemas, v aprovecho 
esta circunstancia que se brinda 
para recoger las manifestaciones 
que hace el comunican le en ve-
lución con la industria del sala-

(Pasa a la página 3). 
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LA EXPORTACION DB SALAZONES 
Preocupación del Congreso por los convenios comerciales 

ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES ABSORBEN LA MAYOR PARTE DE LA SESION 
En la mañana de ayer continua

ron las tareas del Congreso Na-
•cional de la Pesca. Fué abierta la 
sesión a las 11'15 y presidió el 
Excmo. Sr. Marqués de Val térra. 

Después de aprobada el acta an-
.terior se da cuenta de que ha sido 
tomada en cuenta la comunicacinó 
de la representación de Badaioná 

-•en la sesión anterior y que ya tie
ne solucionada su petición. 

El presidente agradece la acti
vidad desplegada por la Comisaría 
General de Abastecimientos y 
Transportes, de la cual siempre 
ha tenido el más consiaate apo" 

,yo y eacíiz colaboración. 
A continuación fué dada lectu-

.ra al tercer apartado del tema I I , 
presentado por el Gremio de M i 
noristas y Comisionistas de Ma~ 
drid. A continuación se estudia 
una comunicación sobre eJ trans
porte del pescado fresco y oomei-
cio. 

El jefe del Sindicato de Aiican" 
te, señor Carbonell, considera pre
ferente y de urgencia dotar a las 
Cofradías de facilidades para ad
quirir camiones de cupo oficial 

.procedenles de importación. 
El señor Cotelo lee una comu

nicación del grupo de Comercio 
.interior, a la que ningún congre
sista opone objeciones, y a conti-

.nuación presenta otra relacionada 
con el transporte de pescado fres
co a los mercados del interior, el 
Sr. Fernández Muñoz. El secreta
rio del Sindicato, Sr. Calve, con-
.sidera este tema interesantísimo y 
diserta ampliamente sobre el mis
mo, apoyándose en pane la co
municación, cuyas conclusiones 
•se cumplirán cuando se hayan apli
cado sistemas técnicos de conge
lación y cadenas frigoríficas. 

Viene de ¿a página I ) 

zón. Todo español tiene efectiva-
rnente libertad para el establecí" 
miento de nuevas fábricas; pero 
parece que el comunicante lo se-

,ñala en el sentido de que^así su
ceda, y es necesario hacer resal
tar la contradicción que existe *-'n-
ue ese teje y maneje, ese ir y ve
nir de querer y no querer, el que 
se intervenga ó no se ini'-srvenga; 
no es posible, señ ares, en ningún 
aspecto que en cao'a instante se 
tenga un criterio acomodaticio pa
ra el interés particular de cada 
señor. 

Sigue diciendo que ante el se-
ñoi que por iniciativa propia ha-» 
ya emprendido un negocio, el Sin-

-dieatc no responde de su resul
tado, puesto que lo hizo por su 
cuenta y riesgo y no pued3 en nin-
gra momento resolver au tomát r 
eamente la situación difícil en que 
?o haya podido colocar un salazo
nero. Esto no quiere decir en ah-
s6i,7to que el Sindica.o se niegue 
a ai orlar su apoyo; pero siempre 
y cuando la organización sindical 
te¡.ga conocimiento de sus pro* 
v.'Co?. SeRuramento no hubieran 
perdido sus capitales que han 
arriesgado. 

Actualmente se han iniciado los 
convenios comerciales y el Sindi
cato de la Pesca, que tiene con
tacto íntimo con la Dirección Ge" 
neral de Comercio, hace presente 
.en todos los momentos y pone a 
disposición todos aquellos antece
dentes que son necesarios para te
nerlos en cuenta. 

Hece presente todos los mo" 
mentos y pone a dispoeición lo 
dos los antecedentes y aspectos 

• de. la cuestión, que son interesan
tes, y actualmente en el convenio 
francés, y con Italia va a ser te
nido en cuenta; por lo menos el 
Sindicato en ese sentido Tía plan
teado la cuestión, y en ese senti-

-do el Jefe Nacional ha venido in~ 
terviniendo durante su estancia en 
estos últimos días en San Sebas
tián. De todas, formas, estamos a 
disposición de los productores y 
fabricantes de salazones, y no es-
peramos más que aporten sus in i " 
ciativas para recogerlas y procu
rar qué esos vidrios rotos de que 

: sólo es responsable cada uno en 
la parte en que se haya metido en 
él asunto, puedan evitarse / no 

• tengan repercusión en le aoonomía 
nacional. 

Interviene a continuación el re
presentante de la Comisaria Ge
neral de Abastecimientos, ea que 
explica la forma en que por d i 
cho organismo se confeccionan las 
estadísticas de consumo y produc
ción. 

Expone asimismo, cómo la Co
misaría tiene realizado un estudio 
del plan de cadenas frigoríficas, 
esperando que con ello se pueda 
llegar a un resultado práctico, de 
acuerdo con las normas que orde"' 
ne la Superioridad. 

Se presenta una enmienda, cu
yas conclusiones se aprueban sin 
deliberar. 

Se lee una comunicaoioii dei 
Sindicato Provincial de Pontevedra 
sobre el transporte por ferroca
rr i l , y se aprueba. 

Seguidamente se pasa a delibe
rar sobre otra del mismo Sindica
to, correspondiente al grupo de 
salazones. El representante de la 
Comisaría de Abastecimientos i n 
terviene para decir que se ha re
comendado reiteradameme a las 
delegaciones provinciales de la 
Comisaría la intensificación del 
consumo de la anchoa en la hos
telería. Toman la palabra para in 
tervenir sobre el tema los seño
res Echevarría y Gómez Baeza 

Es a continuación leída una co
municación por el Sr. Cotelo, so
bre la salazón, y el presidente ex
pone el interés con que el bindi-
cato Nacional se ha ocupado siem
pre de dar a este problema una 
solución armónica. Dice que se 
han iniciado negociaciones para 
establecer convenios comerciales 
y, en este aspecto, el Sindicato se 
halla en contacto con la Direc
ción General de Comercio. Los in
tereses de los salazoneros van a 
ser tenidos en cuenta en ios con
venios con Francia e Italia. 

Suscitan intervenciones ios 
ñores Echevarría y Roben, y es 
aprobada una conclusión en el 
sentido de que por la Superiori
dad se den facilidades en orden a 
la exportación mediante convenios 
comerciales. 

El Sr. Cotelo fge una comuni
cación de la representación de 
Guipúzcoa, correspondiente ai te
ma quinto, dei grupo de Comer
cio exterior. El jefe del Ciclo i n 
dustrial del Sindicato Nacional i n 
forma sobre la posibilidad de ha
cer exportaciones por el método 
de compensación. 

El presidente aclara explicando 
las gestiones que tiene realizadas 
el Sindicato Nacional de la Pes
ca en este particular. 

Interviene a continuación ei se
ñor Pedrosa, que habla sobre el 
aspecto económico y diversos as
pectos de los temas que se están 
tratando, proponiendo después de 
su exposición conclusiones sobre 
la supresión de intermediarios de 
las pescas, con la organización co
operativa en el transporte y ven
ta de la misma por los Sindica
tos y Cofradías de Pescadores, 
absorbiendo en beneficio del pro
ductor y del consumidor el mar
gen operativo de aquéllos. Libe
rar a la producción pesquera de 
quienes en realidad la vienen ar
bitrando, sin ningún riesgo indus
trial. Calificar caduca la actual 
organización del Ciclo Comercial 
de pesca, por no ajustarse a las 
normas naclonalsindicalistas. 

EN HONOR 
d e l o s 

Betatle ine&ímdai* del escenanía, donde ¿os congre
sistas aco&tan intereses y crítenios a ta grandeza de 

nuestra primer puerto pesquero 

El presidente manifiesta la 
complacencia por esta interven
ción y por las sugerencias en ella 
manifestadas. 

El Sr. Cotelo informa sobre las 
islas Canarias, presen lado por 
don Angel Martínez. 

Es discutido este tema por ios 
señores Roberl, Angel Martínez, 
Marina, Almeida. Este hace una 
larga exposición de referencias 
sobre la pesca y las especies de 
estas zonas, y señala numerosas 
medidas tomadas por los Pode
res Públicos reglamentando estas 
pescas. 

Interviene el jefe provincial del 
Sindicato de Pesca de Alicante, se
ñor Carbonell, que propone se 
realice un detenido estudio de es-
La importante cuestión. 

Seguidamente el señor Cotelo 
da lectura a una comunicación 
presentada por don Vicente Peral-
ta García, representante del Sin
dicato Provincial de Pesca de 
Barcelona, sobre mejillones. 

Esta comunicación hace refe
rencia al cultivo de esta especie 
en Barcelona, en cuyo puerto exis
ten 60 viveros, que constituyen el 
parque de mitilicultura y en ios 
que se cria y engorda la semilla 
de mejillón que importa dicha So
ciedad de las costas del Norte y 
Noroeste de España. 

La conclusión es el deseo que 
por el Estado se den las más am
plias facilidades para el desarro" 
lio de esta industria, reservándole 
lugares en los puertos, en los cua
les sin entorpecer la navegación y 
los servicios de los mismos pue
dan tener una vida prospera, y 
concretándose al puerto de Bar
celona se solicita que al extender
se el puerto actual para la cons
trucción del futuro puerto franco 
se amplíe la zona de ocupación 
del actual parque de Mitilicultura. 

El Sr. Peralta defiende con ra
zonadas demostraciones esta co
municación, cuyas conclusiones son 
aprobadas. 

Seguidamente se levanta la se
sión. 

AVISO A LOS SEÑORES 
CONGRESISTAS 

Siendo todavía bastante crecido 
el número de los señores congre
sistas que no han dado cuenta a 
la Secretaría del Congreso en la 
Oficina de Información en el do
micilio que tiene en Vigo, del do
micilio actual de su residencia ha
bitual, se recuerda a los que no 
lo han hecho la necesidad de ve
rificarlo con la mayor urgencia 
posible; de lo contrario, no será 
posible hacerles llegar las publi
caciones del Congreso que se ha
llan en proyecto y entre las cuales 
se encuentra el Católogo Gene 
ral de la Industria Pesquera Es
pañola y la Crónica del Congreso 
Nacional de la Pesca, que reco
gerá la labor de la Comisión Eje
cutiva del Congreso, hacer llegar 
oportunamente a todos los congre
sistas. 

REUNION DEL CONSEJO 
DIRECTIVO D E L CON
GRESO 

Reunido el Consejo Directivo 
del Congreso en la tarde del día 
de ayer, bajo la presidencia del 
Excmo. Sr. Marqués de Valterra, 
tuvo efecto la reunión del Conse
jo Directivo del Congreso Nacional 
de la Pesca, que se celebró en el 
salón de sesiones del Congreso, 
con asistencia de todos los ele
mentos que constituyen dicho Con
greso, entre los cuales figuraban 
las autoridades locales siguientes: 
Excmo. Sr. Gobernador civil y Je
fe provincial del Movimiento, ex
celentísimo Sr. Comandante M i l i 
tar de Marina, limo. Sr. Alcalde 
del Ayuntamiento, camarada Dele
gado Provincial de Sindicatos, se
ñor ingeniero Director de las 
Obras del Puerto. 

En la reunión se trató de la 
marcha del Congreso y de las 
orientaciones que al mismo se van 
imprimiendo y se tomaron diversos 
acuerdos acerca de los mismos. 

C O N G R E S I S T A S 
La Comisión ejecutiva de la 

Feria del Mar viene organizando 
una serie de visitas, actos y ex
cursiones en honor de los con
gresistas 
El Excmo. Ayuntamiento de Vigo, 
uniéndose a los deseos de la Co
misión ejecutiva de la Feirla de 
agasajar a los miembros del Con
greso, ofrecerá el día 21 una re
cepción en el salón de acto© de 
la Gasa Consistorial, y a continua
ción se trasladarán los señores 
congresistas ai Palacio de Cástre
los, donde la Delegación Provin
cial de la Sección Femenina ha 
organizado una fiesta de arte folk
lórico en honor de los congresis-
jtas. 

El domingo, día 19, se realizará 
una excursión por la provincia, 
que comprenderá la visita de Po-
rriflo, induetrias Zeltia, Tuy, don
de se visitará la catedral y el 
puente internacional, La Guardia, 
Monte "Santa Tecla", regresando 
por Bayona y Playa América. 

E l pescado, por su va
lor alimenticio; por la 
diversidad de sus con
dimentaciones; la exqui-
sited de su sabor, su 
precio asequible a todos 
los presupuestos fami
liares, y por ser un pro
ducto totalmente obteni
do con los medios y los 
recursos propios de 
nuestra gran industria 
pesquera, debe ser el ali
mento nacional por ex
celencia. 

Cuenta España con mas de 250.000 p e s c a d o r e s , kom-
h r e s de mar de tradición milenaria» de firme formación 
peguera» recios en el esfuerzo y heroicos en el sacrificio 
de sacar a la mar sus productos, <|ue constituyen una 
organización disciplinada «jue trabaja sin decaimiento 
por la prosperidad y la grandeza de la Patria, bajo el 

sijéno de Franco 
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Saludo 
a tos 

Portugueses 
En una de las sesiones del 

Congreso, el Secretario Gene
ral del Sindicato Nacional de la 
Pesca, señor Calvo, que presi
dió, dirigió a los ilustres hués
pedes portugueses estas cari
ñosas palabras: 

Sr. Presidente: Copao aj Con
greso es t á fatigado, ahora se 1er 
vainta l a ses ión para m a ñ a n a 
oontinuarla a las diez y media 
de il"a m a ñ a n a y antes dej l evan
tar la quiero oumpAi- un deber gra 
t í s i m o para m í de pres'einitarleís 
a ustedes físicamesnte porque <3ie 
oídas ya lo conocen, al Coman 
dante Enrique Dosantosi Tenre i -
m y al Comandante Arat i jo , que 
sojni mUest^os tméspedqs dé ho
nor y nos honran con «tu presen
cia, .elementos vitales para la Pes
ca y para los Organismos pes-
iqueros 49 Por tuga l , íiuet Como 
ustedes saben, uno de los pa í 
ses donde las asociaciones stocla-
ies e s t án medor organizada^. Los 
Comandantes Tenré i ro , Arau jo y 
Leite, han tenido la gentileza do 
Venir cuando nosotropi les hemos 
invitado a estas sesiones del Con 
greso y de Hap/ conversaciones 
fítía. <$Lo& sostenidas, hemos sa
cado provechosas einse^aaizas^. 

Pocas palabras m á s , porque 
mando habla el corazón, sobran 
é s t a s . (Lois Oongnesilsltas s© po
nen en pié y aplauden con ve
hemencia); con elscuchar vues
tros aplausos sé vé el ambiente 
cál ido de l a Asamblea y nuestro 
cartfño para el pa í s hermano, e l 
¡pjaís que ©staimos unidos piotr 
v íncu los de sangre y amistad. 
De modo que no voy a decir nada 
m á s ; deberes ineludibles les 
obligan a abandonamos m a ñ a n a 
y antes d© marchar han querido 
testiimoniiarnois su amistad y afec
to a España . Em' l a seguridad de 
que interpreto eii sentir de todos 
grilto ¡¡Viv.a Portugal!! 

L a r ep re sen t ac ión de P o r t u 
gal manifiesta que ha isido para 
ella una gran sa t i s facción al re 
cibir l a invitación y asistir a este 
Congreso; que agradece eP ex
tremo ilals mainifestaciones de en
tusiasmo de que ha sido objeto; 
que las recibe en nombre de Por
tugal , haciendo votos por la proS 
peridad de da Industr ia Peslque-

C I I C L ® 
MERCADOS, ESTADISTICAS, CONSUMO Y DISTRIBUCION 

A las seis y media de la tarde 
empezó la sesión, presidida por el 
Marqués de Valterra. 

Figuran en la presidencia, ade
más del Director General de Pes" 
ca, don Ramón Rodríguez Castro, 
y el Secretario General Sr. Calvo, 
los representantes de la misión 
portuguesa que asisten como invi 
tados de honor, señores Tenréiro 
y Araújo. 

Se aprueba el acta de la sesión 
anterior y seguidamente ê  señor 
Robert hace vanas aUiarüCiunes a 
los congro^ÍPtas. 

A continuación el señor Calvo 
anuncia la lectuia de las Oümynh 
caciones para el Ciclo de Comer
cio que se iba a tratar, signifi
cando que son trascendentales las 
cuesj-ionee derivadas del comercio, 
tanto interior como exterior, por
que la coyuntura mundial del co
mercio es propicia a una organi
zación que permita a un país co
mo España, gran productora de 
pescado, realizar una labor p rós 
pera y eficaz para el (ais. A ude 
a la guerra que J o ñ a ^ irmiiCa 
acaba de terminar y propone al 
Congreso se iaaga constar la sa
tisfacción producida por la coin
cidencia de es*} beohfí con la ce
lebración de este comian. 

Se da lectura ai informe da don 
Felipe Simón Ciuquo, Jefe ciiu Sin
dicato Provincial de U Pesca, re
sidente en Maorid, cuyo resuman 
es que bay que {jerfeccionar hafci-
ta el máximo loe ser/lotos de es*» 
tadístioa y ocUroi en el giadloato 
Nacional al objeto de que por los 
Sindicatos Provinciales y Gremios 
se tenga siempre el conocimiento 
exacto de la producción y ventas 
realizadas, movimiaatos de trenes 
pesqueros, vagones frigoríficoe, 
etc., para asi poder en todo mo-v 
mentó analizar la riqueza que la 

ra, porque todos los pescadores 
y armadores, tfiabricantes y t r a -
bajaidoreisi del mar. desenvuelvan 
sus actividades eqi l a forma m á s 
favorable y que en un porvenir 
próximo E s p a ñ a tenga consegui
dos sMs objeitivos pesqueros. 

Se congratula del entusiasmo y 
de la labor constructiva de e^tq 
Congreso Nacional Ae la Pesca 
que le merecen los mási calurosos 
elogios y que serája' un expion|en i 
te de l a grandeza y prosperidad 
de ila industria española . 

Termina dando un v i v a a Espa
ña , y con un efusivo abrazo a l 
líleñior Presidente, se levanta l a 
ses ión a las nueve y veinticipico.i 

E¿ S?- Obispo con et Marqués de üatterm y et Sf. Go
bernador en un momento de ta bendición de tos toca-

tes det Congreso Tiacionat de ta Pesca 

pesca significa en el sentido que 
más convenga y sea mág Util a loa 
intereses de cuantos de ella v i 
ven y a los intereses generales de 
la Nación. 

Después de algunas intervencio
nes, la ponencia fué aprobada. 

Se estudia a continuación el te-* 
ma núm. 3, Mercados, correspon
diente a la comunicación presen
tada por el Sindicato Provincial de 
la Pesca de Madrid, que dice: 

lomando como modelo la orga
nización y proyectos del Gremio 
de Comisionados de Madrid, se 
propone la creación en todas las 
provincias de mercados centrales 
de pescados, dotados de las insta
laciones adecuadas, especialmente 
«de cámaras frigoríficas o de con
gelación, y fábrica de hielo, y asi
mismo bajo la dirección de hom
bres técnicos, conocedores del 
proceso comercial de la, pesca, for
ma única de evitar la desvaloriza^ 
oión de la mercancía. Asimismo se 
propone por el Gremio de Comi
sionados de Madrid la conslruc* 
oión de un nuevo mercado digna 
de la capital de úspaña, situado en 
forma que los Irenes descarguen 
directamente en sus muelles y do-» 
tado de cuantos perfeccionamien
tos y adelantos modernos se co
nozcan en la actualidad. 

También fué aprobado, después 
de algunas intervenciones de los 
señores Simón, Echevarría, Rodrí
guez Arias y el representante de 
la Comisaría General de Abaste-
cimientoa y Transportes, el tema 
de libertad industrial, cuya con~ 
clusión es pedir a los Poderes 
Públicos el restablecimiento de la 
libertad industrial. 

Después de algunas aclaraciones 
sé trata el tema tercero de Gon-
BUmo y Distribución, presentado 
por la Sociedad de Vendedores de 
Pescados de Madrid. Intervienen 
en este estudio el Jefe Provincial 
de Guipúzcoa, el Sr. Lelróe, el se
ñor Robert, D. Santiago Monte
negro, el Sr. Aparicio. También 
intervienen los señores Fraggio y 
Echevarría, y después de la i n 
tervención del Delegado del Tra
bajo queda aprobada por unanimi
dad la primera conclusión, que 
dice "Restableoirniento del Régi
men de Libertad de Precios y 
Márgenes Comerciales en Puertos, 
Lonjas, Mercados, ete." 

Venta libre del pescado 

El Sr. Goteló da lectura a la 
conclusión de la comunicación 
"Venta libre de pescados" que 
significa que, no existiendo las di 
ficultades que como consecuencia 
del conflicto mundial, ya termina
do en nuestros mares, y ante la 
realidad de ia posesión de la f lo
ta pesquera quizá más importante 
hoy día en el mundo, se solicita 
la concesión de venta libre para 
toda clase de pescados y maris
cos, por estimar es el més justo 
procedimiento cu loe períodos de 
abundancia y cuyo sistama podría 
implantarse provisionalmente has
ta comprobarse su resultado y si 
éste respondía al juicio que en es
ta materia tenga-i .as autoridades 
competentes. 

El Sr. Marqués de Valterra pre
gunta al Sr. S imói si puede dejar
se esa comunicación para elevarla 
a conclusión, ya que hay una pro^ 
puesta parecida. As'eole el propo-
nente y se da lectura a continua
ción a las comunicaciones corres
pondientes a Mercado Interior, te
ma de mayoristas y comisionados 
de Madrid. 

Hay una breve Intervención del 
¡Tefe Provincial del Sindicato de 

Cámpam uotlua del Santuario de Panf.ón, donativo del Caudllto, 
Que arde perpetuamente con aceite donado por el Ministerio de-
Marina, llama Inextinguible de las plegarlas de la gente marinera 

Pesca sobre el concepto de ma
riscos finos. 

Finalmente se da lectura a una 
comunicación de la Cofradía de 
Pescadores de Badalona, que re
presentan los señores Carreras 
Palomir y Caetella Pont, cuya con
clusión, que es aprobada, dice: 
"La Cofradía de Pescadores de 
Badalona ruega al Congreso Na
cional de la Pesca que tome en 
consideración el que se considere 
a su Lonja de venta de pesca ca
pacitada para todas las transaccio
nes de pesca, • sea la procedencia 
que sea b\ j b i t t o de evitar es
peculaciones y anormalidades en la 
pesca que se presenta a la venta." 

El Sr. Marqués de Valterra 
anuncia que se suspende 'a sesión 
hasta las diez y media de la ma
ñana de hoy, pero antes—dice—• 
quiero cumplir un deber gratísimo 
para mí de presentarles ai Coman
dante Tenreiro y al Comandante 
Araújo, elementos vitales para la 
pesca y para los organismos pes
queros de Portugal, invitados de 
honor en este Congreso. Deberes 
ineludibles les obligan a abandoi 
narnos mañana, y antes de mar
char han querido testimoniarnos 
su amistad y afecto a España, y 
en la seguridad de que interpreto 
el sentir de todos gri to: jViva 
Portugal! 

Habla él Sr, Tenreiro 

El Sr. Tenreiro se levanta a ha
blar y dice que la representación 
de Portugal siente una gran sa

tisfacción de haber asistido á es
te Congreso Nacional. Agradece 
igualmente las manifestaciones de' 
entusiasmo de que han sido ob
jeto, lag que recibe en nombre de 
Portugal, haciendo votos por la 
prosperidad de la Industria pes-*-
quera, porque todoe los pescado
res y armadores, fanricantes y 
trabajadores del mar desenvuelvan 
sus actividades en la forma máa 
favorable y que en un porvenir 
próximo España tenga conseguidos 
sus objetivos pesqueros. 

Se congratula del entusiasmo y 
de la labor constructiva de este 
Congreso, que le merece los más " 
calurosos elogios y que será un 
exponente de la grandeza y pros
peridad de la industria, española. 

Termina dando un ¡Viva Eepa" 
ñ a ! y un efusivo abrazo al señor 
Presidente, prorrumpiendo los se
ñores congresistas en una estruen
dosa ovación. 

ORDEN DEL DIA DE LA 
SESION CORRESPONDIEN

T E AL SABADO, 18 DE 
AGOSTO DE 1845 

Estudio y discusión de las co
municaciones presentadas sobre 
temas correspondientes al Ciclo 
de Producción y de las conclusio
nes propuestas en las mismas. 

Hora de apertura, 10'30 de la 
mañana. 

Vigo, 17 de agosto de 1945. 

CONVOCATORIA A LOS J E 
F E S PROVINCIALES D E 
SINDICATOS 

Por la Presidencia de la Comí-, 
sión Ejecutiva del Congreso Na
cional de la Pesca, s3 convoca a 
todos los camaradas Jefes de les 
Sindicatoe Provinciales que se ha
llan en Vigo con motivo de la ce
lebración del Congreso, a la re~ 
unión que presidida por el Jefe 
Nacional del Sindicato tendrá e fec 
to a las cinco do la tarde del día 
de hoy, 18 de loe corrientes, en 
el salón de Juntas del Congreso, 
piso primero del edificio de la nue
va Lonja. 

Biblioteca Pública de Vigo


